

partido, el PRI, que nunca había perdido en esta demarcación.

Tras su designación en Morena, usuarios de las redes sociales han difundido fotografías donde Vitela Rodríguez aparece con el entonces gobernador priista Jorge Herrera Caldera, con quien fue secretaria de Salud, y con el expresidente Enrique Peña Nieto.

Fisuras en Morena

La designación de Vitela como candidata fue impugnada por el senador Enríquez Herrera, quien ganó las cuatro encuestas del partido, pero por "equidad de género" la dirigencia le negó la postulación.

"Es un fraude electoral con las prácticas del pasado (...) En Durango se está construyendo la pérdida de la gubernatura, pero sobre todo la traición al pueblo", dijo el aspirante.

Enríquez denunció que el 18 de diciembre, cuatro días antes de que el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, hiciera públicos los resultados de las encuestas, ya se tenía asignados a los candidatos en Durango y Oaxaca, "cuando aún no concluía la encuesta en la entidad".

El 27 de diciembre, en una conferencia de prensa en el Senado, Enríquez —hasta hace un año en la bancada de Movimiento Ciudadano— cuestionó el criterio de paridad de género usado por el partido para definir las candidaturas, al explicar que se designan mujeres en los estados donde Morena tiene menos fuerza y, por tanto, menos posibilidades de triunfo, como es el caso de Durango.

"Yo me pregunto: ¿van a preferir perder gubernaturas o rectificar un criterio absurdo, opaco y oscuro?", expresó Enríquez, y exigió a Morena que corrija, pues de lo contrario "a ver quién amarra al tigre" en Durango.

El oftalmólogo, quien ha militado también en el PRI, PRD, MC y ahora en Morena, emprendió el lunes 3 con sus simpatizantes una caravana que salió de Gómez Palacio con destino a la Ciudad de México para exigir a Morena que se respete el resultado de las encuestas y revierta la designación de Vitela.

"No dejemos que la mafia del poder tome decisiones en el partido, porque simulan, engañan y atropellan. (...) Esto es peligrosísimo para el proceso de 2024. ¿Para la candidatura de 2024 se van a respetar las encuestas?", cuestionó.

En tanto, Vitela Rodríguez inició su precampaña con un llamado a la unidad en el partido y, sin mencionar al senador, manifestó: "Hay personajes que recién llegaron al partido; buscan generar división, pero no lograrán ese objetivo, ya que la militancia de Morena tiene claro cuáles son las prioridades y la meta en esta competencia". ●

